

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

20 juin 2025

Madagascar, Indonésie, France, agences Onusiennes et Global Seaweed Coalition annoncent conjointement leur soutien à la création d'une Initiative Mondiale des Nations Unies pour les Algues lors de la 3e Conférence des Nations Unies sur les Océans, à Nice, France.

Une coalition de gouvernements, d'entités onusiennes et de partenaires a annoncé le développement d'une **Initiative Mondiale des Nations Unies pour les Algues** — une plateforme collaborative destinée à promouvoir des efforts mondiaux pour un développement durable du secteur des algues, fondé sur la science.

La République de Madagascar, la République d'Indonésie et la République Française sont les États membres fondateurs, rejoints par la Global Seaweed Coalition, avec le soutien d'entités Onusiennes: la Conférence des Nations Unies sur le Commerce et le Développement (CNUCED), le Pacte Mondial des Nations Unies (UNGC), l'Organisation des Nations Unies pour le Développement Industriel (ONUDI), et la Commission Océanographique Intergouvernementale de l'Organisation des Nations Unies pour l'Éducation, la Science et la Culture (COI-UNESCO).

Les algues représentent une ressource transformatrice, porteuse de solutions aux plus grands défis de notre époque. Utilisées dans l'alimentation humaine et animale, les biostimulants pour l'agriculture, les cosmétiques ou encore les emballages biodégradables, elles offrent des alternatives naturelles au plastique, aux produits pétrochimiques et aux substances synthétiques. Les algues contribuent aussi à atténuer le changement climatique en capturant le carbone, en réduisant les émissions de méthane des bovins et en purifiant les eaux marines. Elles soutiennent la biodiversité marine tout en générant des emplois et des revenus pour les communautés locales, en particulier dans les zones où les ressources halieutiques sont en déclin.

Cependant, le secteur reste fragmenté, sous-développé, non réglementé et difficilement accessible pour nombre de ses acteurs — notamment les femmes, les jeunes et les petits producteurs, qui jouent un rôle clé dans la culture, la transformation et l'innovation dans le domaine des algues.

Cette initiative unique vise à appuyer la mise en place de normes, de réglementations et de systèmes de traçabilité à l'échelle mondiale, à promouvoir des chaînes de valeur innovantes de manière inclusive, à stimuler la recherche scientifique et l'innovation technologique, à mobiliser la finance bleue et des capacités techniques, ainsi qu'à sensibiliser le public et mener des actions de plaidoyer.

L'initiative est ouverte à d'autres partenaires et sera officiellement lancée lors de l'**Assemblée générale des Nations Unies en septembre 2025 à New York.**